

# LA ALBORADA,

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos l'nea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros á los que no lo sean. Esto se entiende por cada vez que se inserten.

Tarifa de suscripcion 6 rs. al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 21 rs. el trimestre.

La redaccion y administracion se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14. Las comunicaciones se dirijan al propietario del periódico, señor baron de Fuente de Quinto, ó al administrador del mismo, don Acisclo de Prados.

Año II.

Martes 24 de Enero de 1850.

Núm. 51

## Seccion de Noticias.

Con fecha 15 de enero, nos dice desde el campamento al frente de Tetuan, nuestro corresponsal de Africa lo siguiente:

Ayer obtuvimos una gran victoria sobre el enemigo: el ejército se puso en marcha y empezamos á subir estos montes que forman el Cabo Negro. El enemigo fué perdiendo todas sus posiciones, y de altura en altura fué desalojado completamente. A eso de las dos de la tarde ya éramos dueños de toda la cordillera; pero el enemigo se habia reforzado de un modo atroz, y trató de recuperar lo perdido, pues todo fué en vano: con cargas á la bayoneta fué desalojado de todas partes y echado al llano. Como nadie pudo pensar que íbamos á penetrar tanto, no teniamos á mano la caballería que se habia quedado al otro lado de la montaña, y no pudimos acabar con ellos.

Serian las cuatro de la tarde, y cuando esperábamos que viese mas caballería, entró un fuerte temporal de agua tan recio, que uno y otro ejército nos quedamos en nuestras posiciones sin vernos. A la noche dejó de llover, pero la hemos pasado como puedes imaginarte.

Mi batallón fué uno de los que cargaron á la bayoneta, y yo como iba haciendo de jefe iba á caballo: gracias á Dios estoy bueno y sin que me haya ocurrido incidente ninguno.

Ahora tenemos á la vista un gran llano y la plaza, cuya ocupacion será el colmo de nuestra victoria. De todos modos la accion de ayer es la mas grande que hemos tenido, y en donde el enemigo nos ha presentado mas gente.

No puedo escribirte mas por falta de tiempo: si el correo no saliese hoy abriré la carta para escribirte de nuevo.

Tetuan es una ciudad populosa, grande, comercial, que ha sido residencia de extranjeros y cuyos habitantes se hallan mas habituados al contacto de la civilizacion que los de las ciudades del interior. Sus costumbres, por consiguiente, son mas sedentarias, menos agrestes: hay en ella familias numerosas dedicadas al comercio y poco afectas á la guerra; otras á quienes no desagradará ver acabada la tirania de los sultanes y de los bajae, y otras que entre las exacciones que juzgarán probables de los españoles y las rapiñas de los beduinos, creerán preferibles los primeros. Toda esta parte de la poblacion estará por la entrega de la ciudad sin dar lugar á que se formalice el

sitio, y si las tropas marroquíes no la ocupan y los mas fanáticos ó mas tímidos la abandonan, no dudamos que darán oidos á las intimaciones que les hará el general O'Donnell.

Los periódicos extranjeros al ocuparse del pago hecho por España á Inglaterra de los cuarenta y tantos millones que nos reclamaba, elogian la altivez y lealtad de que araba de dar pruebas el gobierno español. El *Norte de Bruselas* que fué el primero que sacó á luz este negocio, se expresa de este modo:

«La nacion misma se ha asociado á ese impulso de noble patriotismo porque el comercio de Cádiz habia ofrecido por sí solo hacer el anticipo de los fondos necesarios para dejar solvente á España con un acreedor que se vengaba, á la manera de un usurero, de los sentimientos de dignidad y de independencia que las agresiones de Marruecos y las tentativas de presion de Inglaterra habian despertado en la Península. Aquí podrá decirse con el célebre Burke: «No, el dinero inglés no se ha perdido; pero el honor de Inglaterra ha sudado por todos los poros.»

Una persona que tenemos por ilustrada, nos indica la idea de fundar con el producto de la gran suscripcion popular en favor de los inutilizados en Africa una colonia que llevase el título de esta gloriosa guerra, y cuyos fundadores fuesen los beneméritos hijos de la patria que, habiendo vertido su sangre en defensa de su honra, quisieran venir á constituir una familia y una fortuna en el nuevo territorio que se les designara.

El estado sanitario del campamento del Serrallo va mejorando visiblemente, siendo casi doble el número de altas que el de las bajas.

Al dar cuenta el *Diario de los debates* del pago hecho por el gobierno español á Inglaterra de la consabida deuda dice, que esta solucion honra á ambos gobiernos. Puede haber honra en pagar una deuda; pero en pedir que se pague, si la hay, es tan pequeña, que nunca creemos que se pudiera construir un *bombo* con ella.

Dicen de Melilla con fecha 5, que se han presentado algunos moros á sentar plaza para servir al gobierno español: esto lo hacen, al parecer, porque están muertos de hambre, se están alimentando muchos con raices.

La disposicion interior de Tetuan favorecerá el destrozo que causan los proyectiles huecos. Dicha ciudad, como todas las musulmanas, está compuesta de calles estrechas y tortuosas, de casas en su mayor parte de tierra; apiñadas considerablemente, y que en muchas partes se comunican de una á otra acera, formando lóbregos pasadizos. Un barrio entero está constituido de este modo, en el cual no pueden penetrar la luz ni el aire por la parte superior. En una ciudad semejante, los proyectiles huecos y sólidos siempre encuentran blanco, siempre causan estragos; una casa que se incendia comunica el fuego á muchísimas otras; una que venga al suelo hace hundirse á las demás con las cuales está unida.

Son curiosas las siguientes noticias que de los moros existentes en el hospital de Ceuta da un corresponsal del *Diario de Barcelona*: «A uno de ellos fué preciso ayer amputarle un brazo, cuya operacion sufrió sin pestañear. Ninguno de ellos pasa de treinta ó treinta y cinco años, y hay uno muy jóven. Cuando el facultativo los cura, nunca se quejan y luego le besan la mano. Son todos de las inmediaciones de Fez y sus fisonomias revelan mucha inteligencia:

«Tres de ellos saben leer y escribir. Han dicho que entre los moros corre la voz de que los cristianos queman vivos á los moros que cojen, y por eso prefieren morir á rendirse; así es que al ver el buen trato que se les da están contentos y admirados. Estos hombres no salen de su impassibilidad sino al ver armas en seguida que ven alguna nueva la piden para examinarla. Esta mañana han estado registrando todos, uno despues de otro, con mucha atencion, el revolver de un oficial.

Es muy probable que las cuatro compañías de catalanes voluntarios que se titularán de tiradores, las cuales se hallan casi del todo organizadas y los tercios vizcainos tomen á un mismo tiempo parte en la campaña de Africa. Mucho podemos esperar de estos y de aquellas, y á mucho están obligados si han de dejar bien puesto su pabellon como cuerpos especiales, despues de los heroicos hechos de que les tiene dado ejemplo el ejército expedicionario.

Casi todos los periódicos extranjeros, incluso los ingleses y los corresponsales que estos tienen en el teatro de la guerra de Africa, no solo hacen como saben nuestros lectores, completa justicia al valor de nuestros soldados, sino tambien a

acierto y pericia con que se dirigen las operaciones del ejército expedicionario. Como buenos españoles y amantes como quien más de las glorias de nuestro país, nos felicitamos orgullosos de que los órganos más bien reputados de la prensa europea, den á España la consideración á que es acreedora, y solo tengan elogios para el resultado de una lucha, de la que son meros testigos.

Según una carta de Florencia que publica *La Patrie*, corría en aquella ciudad la noticia de que el Padre Santo había resuelto retirarse á Benavente en el caso de que las tropas francesas evacuasen á Roma.

Háblase en París de una próxima circular del ministro de Instrucción pública y de cultos, circular que se dirigirá á los obispos para tranquilizarlos sobre la situación de la Iglesia. Se hará notar en ella que la carta imperial fechada en 5 de enero, dice que los recursos extraordinarios de 100.000.000 de francos que quedan disponibles del último empréstito, y los que producirá la suspensión de la amortización permitirán, independientemente de la realización de los progresos industriales que reclama la citada carta, *restaurar en menos tiempo* las catedrales y las Iglesias francesas.

La *Gaceta militar* recibe continuamente cartas de jefes y oficiales de caballería en situación de reemplazo, instándola en nombre de su patriotismo á que manifieste la conveniencia de que se forme un escuadrón de oficiales, donde todos puedan tener cabida, y realizar sus vehementes deseos de no permanecer en la inercia mientras sus compañeros trabajan tan activamente en obsequio de una justa causa.

Una correspondencia fechada el 14 en Roma, resume así lo más importante que allí ocurría á aquella fecha:—«La nota del *Monitor* del 10 de enero ha producido inmensa sensación.—Hay reunión de cardenales en el Vaticano.—Reina viva agitación en las Marcas.—El conde Buol ha sido recibido por el Papa.—El embajador belga, conde Carolus, ha hecho entrega de sus credenciales.—Ayer llegó un nuevo despacho de Francia para Su Santidad.—La ciudad de Bolonia va á ser fortificada.»

El bizarro y entendido general Ros de Olano, conde de Almina se ha resentido de la influencia ruda de la estación, encrudecida por los temporales de viento y agua, y ha tenido que separarse de sus soldados, acogiéndose á uno de los buques de la escuadrilla que se encuentra á la vista del campamento, para recuperar la salud, interinamente le reemplaza el general Prim, y la división de reserva que este mandaba, queda á las órdenes accidentalmente del mariscal de campo Rubin de Celis, que se encontraba á las órdenes del general en jefe conde de Lucena.

Los individuos de la comisión encargada de proponer los medios de llevar á cabo la sus-

crición nacional en favor de los inutilizados en la guerra de Africa, han invitado separadamente como saben nuestros lectores, á varios diputados de las provincias que se hallan en Madrid, con el objeto de hacer extensivas á aquellas la mencionada suscripción.

Reunidos en uno de los salones del Congreso, alguno de los últimos tomaron la palabra y manifestaron: 1.º que las provincias habían ya contribuido con antelación al objeto para que ahora se trataba de llamarles nuevamente, y 2.º que si esto se hacía era preciso dar á la suscripción un carácter de que hasta el presente carece.

Apoyando este último punto el señor don Alejandro de Castro dijo que, para consumarse los deseos manifestados por la referida comisión, se necesitaba dar á su propósito un carácter de generalidad que reclamaba indudablemente otra organización de aquella, á cuyo frente deberían y tendrían que figurar las augustas personas de nuestros monarcas.

Aun no sabemos lo que habrá resuelto la comisión.

En el desembarco de municiones, víveres y demás para el ejército hay la mayor actividad y afán para que nada falte; para el repuesto y abastecimiento irá al frente del punto, en que aquel se verifica, un vapor de los del Trocadero que por su poco calado es muy á propósito para el trabajo á que se le destina.

La *Princesa* habrá ido á las aguas de la ría de Tetuan para aprovechar el servicio de sus botes.

Parece que el 12 un grupo de moros, compuesto de 30 á 40, se entretuvieron en hacer fuego á las obras del redujo de Isabel II: algunos disparos de nuestros bravos cazadores bastaron para que huyesen más que á paso.

La capilla pretestante que el ministro Gurney había abierto en París y que se había mandado cerrar por no haberse llenado ciertas formalidades, acaba de abrirse nuevamente.

Decíase en Lisboa á la fecha de las últimas noticias que un buque inglés había salvado á los naufragos del *Marianna*, perdido como saben nuestros lectores en la costa de Orán.

Ya hemos dicho que todas las diputaciones se han esforzado en proporcionar buenas charangas á los batallones provinciales. Uno de los que la tienen más completa es el de Valladolid.

A las doce del día 20 salió de Alicante para Málaga, el vapor *Marsella*, con varios jefes y oficiales.

La inagotable benevolencia de S. M. la Reina ha aumentado hasta 15,000 rs. los 10,000 que éonsignó para recompensar á los individuos de la guardia civil veterana que más se hubiesen dis-

tinguido en el cumplimiento de sus deberes en el transcurso de un año.

Parece que á los oficiales heridos en la campaña de Marruecos que solicitan marchar á sus casas, se les conceden tres meses de licencia, debiendo después de este plazo, si se hallan ya enteramente restablecidos, volver á los cuerpos del ejército á que pertenezcan.

Ayer con motivo de ser sus días felicitaron al señor infante don Sebastian multitud de personas notables entre las que había muchos individuos de la ínclita y militar orden de San Juan de Jerusalén, de la que es gran prior el señor Infante.

Anuncianse en Francia multitud de folletos sobre la cuestión de Roma, pues los prelados, en vista de la prohibición de insertar en los periódicos del vecino imperio sus pastorales, piensan al decir de *La Esperanza*, en publicarlas bajo aquella forma.

Lord Palmerston, en una circular que ha dirigido á los miembros ministeriales del Parlamento, les escita á acudir desde las primeras sesiones, porque asuntos de suma gravedad se espondrán desde luego á la condición de las Cámaras.

*El Inválido ruso* confía en la reunión del Congreso y se pronuncia enérgicamente por su necesidad.

Dicen de Ceuta con fecha de ayer que el general Zabala se halla casi restablecido y que solo le retiene en aquella ciudad la humedad del tiempo.

El día 20 se vendieron en el mercado de granos de Madrid 1,696 fanegas de trigo, desde 46 á 54 reales fanega, quedando sobrantes 2,939. Del tréchel se hicieron compras á 62. La cebada se vendió de 28 á 30 y la algarroba á 36 1/2

Ha debido llegar á Barcelona, procedente de Tarragona, el regimiento de la Constitución, número 29. Uno de sus batallones al menos debía partir para Africa.

Por la vía férrea han llegado á la ciudad de Alicante cerca de 100.000 cartuchos para fusil y carabina.

El segundo batallón de Estremadura ha emprendido su marcha para Lérida desde la Seo de Urgel en que se encontraba.

En casi todos los puertos de España se presentaba el día 20 lluvioso.

El día 20 á las tres de la tarde salió de la Coruña con destino á Pasajes el *Emperador* con carbon de piedra.

Dice *La Correspondencia*:

Ha llamado la atención de algun periódico el que en la circular de la direccion general de Correos que insertó la *Gaceta* de 18 del corriente, se equiparen 20 céntimos franceses á 6 cuartos de vellon, y se sacan consecuencias respecto al valor en el cambio del napoleon.

Deseamos que el autor de tal observacion lea atentamente dicha circular, y de seguro comprendrá que para facilitar las operaciones del porte de las cartas insuficientemente franqueadas, y evitar fracciones incobrables que darian la equivalencia exacta de los 20 céntimos en nuestra moneda, se dice á los administradores que los consideren como si fuesen equivalentes á seis cuartos.

Presentada de este modo la cuestion se vé que en dicha circular no se ha tratado de fijar el valor de la moneda francesa con respecto á la nuestra, y que no hay por consiguiente motivo para la alarma que ha producido al observador.

## PARTES TELEGRÁFICOS.

**Turin 20.** Está formado el ministerio piemontés. El conde de Cavour presidente y ministro de Negocios extranjeros, desempeñando interinamente la cartera del Interior; Fantí, ministro de la Guerra; Mamiani, de Instruccion pública; Cassini, de Gracia y Justicia.

**París 20.** Dice un despacho de Viena que la *Gaceta oficial* ha desmentido la noticia que dió *El Times* de que Austria habia respondido á Inglaterra que no tenia intencion de intervenir con la fuerza en la cuestion de la Italia central.

Antes de poner en práctica los proyectos de reformas industriales y de aduanas, el emperador oirá á los primeros industriales é interesados en las cuestiones comerciales.

A Touveael se le espera en París de un momento á otro, pues ayer llegó á Marsella.

**París 21.** *El Monitor* de hoy publica un dictámen sobre el proyecto de roturacion y desecacion de terrenos y pantanos en Francia.

**Lóndres 21.** *El Times* anuncia hoy que el tratado de comercio entre Francia é Inglaterra ha quedado firmado esta semana.

## MISCELÁNEA.

**Quintos.** Hoy ingresan en caja. Almodovar, 4. Frente Palmera, 8. Hornachuelos, 5. Palma, 20. Posadas, 11. Fernannuñez 16. Total 62.

**A acariciar moros.** Además del cupo correspondiente, han venido de Baena cuatro voluntarios para el ejército de Africa.

**Partida.** Ayer por la mañana salió de esta capital tomando el arrecife de Malaga el brillante regimiento de caballeria de Alcántara, que como dijimos llegó el sábado.

**Quesiga la broma.** Anteanoche vimos el teatro mas concurrido que de costumbre á pesar de ser la funcion bastante repetida. Nosotros nos alegramos por que hasta los actores parece

que se animan y esmeran cuando ven mayor entrada. *La Traviatta* que fué la opera puesta en escena, salió bastante bien, sobresaliendo la señora Caballetti que no tendrá inconveniente en que le digamos que nada canta como la *Traviatta*, ni en nada hace sentir como en *Violeta*. Los señores Gelatti y Cabaletti (Leopoldo) estuvieron á buena altura.

**Entretenimiento.** Dice *La Andalucía* que la circunstancia de haber tantas copudas encinas en el campamento cristiano, y la de ser por consiguiente tan abundantes en él las bellotas, ha sido causa de que algunos de los jefes y oficiales heridos que han venido á curarse á España, hayan traído como recuerdo algunas bellotas á sus conocidas, que las han agradecido mucho; y que como una prueba de que tenian bellotas del Serrallo, las llevaron al teatro para obsequiar á su vez á los amigos. Así corrió la voz y todas querian solicitar bellotas, bellotas, bellotas, ni mas ni menos que decia aquel sugeto: «cuartos,» «cuartos,» «cuartos.»

Los gallegos de la compra, que son finos si lo hay, llegaron á enterarse de la ansiedad con que las niñas querian la fruta moruna; y sustituyendo las del boquete de Anghera con las de Santiaju de Meijume que aquellos reciben de la tierra, y las que trajeron los airosos húsares con las que de regalo les llevaron los pesados gallegos, asegurando que á calidad superior bien pueden apostárselas las de Galicia con las mejores de Africa; el resultado es que el comer bellotas ha venido á ser hoy en el teatro así como en muchas casas particulares el entretenimiento de una gran parte de las niñas, que por penitencia no lo hubieran hecho quizás. Es un entretenimiento, como otro cualquiera.

**Niña de lindos ojos,—ojos de cielo,** cuyos rayos me abrasan—sin tregua el pecho,—deja te diga—callando callandito—que eres mi vida.—Deja que enamorado,—bella morena,—del hoyo de tu barba—cante la estrella:—que toque....

¡Dale! ¿No ve usted que se arruga—mi mirriñaque?

Es gentil tu cintura,—como la palma—y el fuego de tus ojos—mi pecho abrasa;—es tu cabello—como seda tejida—con terciopelo.—Deja niña divina,—que enamorado—al imán de tu huella—siga tus pasos—que toque....

¡Dale!—¿No ve usted que se arruga—mi mirriñaque?

Son tus labios capullos—de frescas rosas,—y embriaga el alma mia—su dulce aroma,—y tus mejillas—en colores con ellos—¡ay! rivalizan.—Deja, niña adorada,—en mi delirio—al exhalar de ellos—dulce suspiro,—bese tus....

¡Dale!—¿no ve usted que me arruga—mi mirriñaque?

**Estoy deseando que llegue el 17 de Julio** de este año, nos decia la otra noche una señorita rica de lógica y de erudicion.

—Y para qué? le preguntamos.

—Vaya! contestó, para que ha de ser sino para ver el famoso *Apocalipse* de sol que va á sumergir en tinieblas la tierra.

—Pues no hable usted, le dijimos, porque si

oye esa dulce voz, quizás se descomponga el *Apocalipse*.

¡No se sofoque Vd.! Con motivo de haberse visto trabajar en dia festivo en una obra, dice el periódico de Lisboa *O pevo*: «Indigna y escandalizan aun á los indiferentes en asuntos religiosos, el ver el infame é insultante descaro con que se desprecia á la religion catolica» Rogamos por Dios á *O pevo* que no salga de Portugal, porque si anda en dia santo por el extranjero, verá tales cosas que de fijo le va á dar algo.

**Santo de hoy.** Ntra. Sra. de la Paz y S. Timoteo, ob. y mr.

Por lo no firmado, A. DE PRADOS.

## Seccion Comercial.

### BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del dia 20 de enero.

3 por 100 consolidado. 44,30  
3 por 100 diferido. . . 34,30

### MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las 2 de la tarde de dia 21 á igual hora del 22 y 23 de enero.

#### ALHÓNDIGA.

Trigo.—60 fanegas, á 56,—50, á 59—7, á 59—11, á 59—8, á 58.

Cebada.—8 fanegas, á 32,50,—6, á 33.

Fuera de la Alhondiga.

Trigo.—140 fanegas, á 65—124, á 62—40, á 63—12, á 62—21, á 56.

#### SEVILLA.

Venta de granos del dia 19.

Trigo de Estremadura.—Fuerte, 110 de 67 á 74.—Pinton, 266 de 61 á 74.

Idem del país.—Fuerte, 30 de 60 á 68.—Pinton, 40 de 73 á 80.

Blanquillo, 00 de 00 á 00.

Tremés, 20 de 62 á 65.

Cebada.—De 36 1/2 á 38.

#### BALANCE DEL TRIGO.

Sobrantes del dia anterior.	1888
Entrada. . . . .	482
Total. . . . .	2370
Venta de ayer. . . . .	466
Existencia para mañana .	1904

**ACEITE.**—Dia 19.—Precios á que se ha vendido ayer en la Calzada.

Entrada general de ayer, 1500 arrobas.

Aceite á depósito, á 51 1/2.

Para el consumo sin derechos, á 00.

Entrada de hoy hasta las doce, 3500.

Editor y administrador, ACISCLO DE PRADOS.

#### CÓRDOBA.

Imprenta de J. Joaquin Gonzalez y Comp.<sup>a</sup>  
calle de la Candelaria, núm. 41.

# SECCION DE ANUNCIOS.

PRIMER AÑO.

GRATIS

para los suscritores á las ediciones grandes.

## ALMANAQUE

### POLÍTICO Y LITERARIO DE LA IBERIA.

CONTIENE ENTRE OTRAS MATERIAS LAS SIGUIENTES:

10 RS. EJEMPLAR.

5 REALES

para los suscritores á las ediciones pequeñas.

Artículos del Calendario.

Calendario para el año bisesto de 1880, épocas célebres, cómputo eclíptico, fiestas móviles, cuatro temporadas, cuatro estaciones, eclipses de sol y luna, días en que se sara á mínima, ferias principales de España, consejo á los labradores, meses del año, con otras noticias curiosas.

INTRODUCCION.

POR DON PEDRO CALVO ASENSIO.

Efemérides Políticas.

EL 1.º de ENERO de 1820, proclama Riego la Constitución: Ojeada política sobre los principales acontecimientos desde el principio de este siglo hasta el año de 21, por el Excmo. Sr. D. Salustiano de Olozaga.

FEBRERO. Leyes de Febrero: Sus análisis: Cuándo se hicieron: Oposición que se las hizo: Sucesos á que dieron lugar, por D. Francisco Salmeron.

MARZO. Publicación de la Pragmática de Carlos IV dando á las hembras derecho al trono: Antiguo derecho Español: Ley sálica: Cómo se introdujo en España: Cómo trató de abolirla Carlos IV: Abolición por las Cortes del 12: Por qué la abolió Fernando VII: Luchas entre realistas y carlistas: Retrato de Cristina y causas del carácter liberal que tomó, por D. Laureano Figuerola.

ABRIL. Convención famosa de 1815: Reseña de los concordatos por el excelentísimo Sr. D. Joaquin Aguirre.

MAYO. Publicación de la Constitución del 47: Cómo se hizo la reforma de la del 37: Defectos de esta reforma: Por qué fue hecha: De qué modo se ha cumplido: Breve reseña del partido moderado, por Don Pedro Calvo Asensio.

JUNIO. Levantamiento de O'Donnell y sus consecuencias hasta hoy: Cortes Constituyentes del 54: Sucesos del 56: Ministerios Narvaiz, Armero, Isturiz y O'Donnell, por D. Angel Fernandez de los Rios.

JULIO. Estamentos de Próceres y Procuradores: Estatuto Martínez de la Rosa: Origen del partido moderado: Trabajos de aquellas Cortes, por D. Carlos Rubio.

AGOSTO. Convenio de Vergara: La guerra civil contada á grandes rasgos: Partidarios posteriores del partido Carlista, por D. Práxedes Mateo Sagasta.

SEPTIEMBRE. Cortes de Cádiz: Por qué se reunieron: Estado del país: Fisconómica de aquellas Cortes: Sus reformas por Excmo. Sr. D. Patricio de la Escosura.

OCTUBRE. Decreto de Fernando VII anulando en 1813 el sistema representativo: Historia de la segunda época constitucional: Historia de la reacción que la siguió hasta la venida de Cristina, por D. José Olozaga.

NOVIEMBRE. Apertura del Estamento de 1835 en que Mendizabal espuso su plan: Retrato de Mendizabal: su influencia en la Guerra civil: Su estatua, por el Excmo. Sr. D. Pascual Madoz.

DICIEMBRE. Muerte de Torrijos, Chapalangura y Maria Pineda: Comisiones militares, por D. Manuel Gomez.

Artículos varios!

El privilegio general y la carta magna (inglesa), por D. Manuel Lasala.  
Reseña de los acontecimientos de Italia en 1859, por D. Manuel Maria Flamant.  
Gibraltar, por D. José Peris y Valero  
Guerras de los españoles contra los moros, por D. Eduardo Perez Pujol.  
Conquista de la Argelia, por D. Mariano Carreras y Gonzalez.  
Campana de Napoleon en Egipto, por D. Manuel de Llano y Persi.  
El Alcoran, trabajo inédito de un correligionario, ya difunto  
Expedición de los españoles á Africa, por D. G. Pascual Genis.  
Poesía, por D. Antonio Garcia Gutierrez  
La distancia, por D. Eugenio Hartzenbusch.  
Los esondidos y la tapada, fragmento inédito, por D. José Zorrilla.  
A España, por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.  
Correspondencia del moro, por D. Ventura Ruiz Aguilera.  
Las dos columnas, por D. Mariano Zacarias Cazorro.  
Reseña crítica de 1859, romance, por D. Gaspar Nuñez de Arce.  
Reseña retrospectiva de las obras dramáticas representadas en el año de 59 por D. Juan de la Rosa Gonzalez.

El paraíso de Mahoma, por el Capitan Bombarda  
Viaje fantástico al Africa, por D. Evaristo Escalera  
Festividad del año de 59, por D. José Torres Mena.  
Los ferrocarriles al empezar el año de 1860, por D. Arturo de Marcartú.  
Mesa redonda, por los editores.  
La indicación de estas materias bastará para que comprendan nuestros lectores que no vamos á ofrecerles un Almanaque superficial, compuesto de mas cuentas páginas, sino un verdadero libro político y literario, de cuya importancia responden los autores nombrados de los que nos han dispensado la honra de ayudarnos á formarle.  
SE REGALA á los suscritores de las ediciones grandes y á los que se suscriban antes de finalizar Enero.

### AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA

POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE.

CORDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel, número 15.

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustes de contratas sobre aceites, cereales y demas productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias á 5 meses fecha, bien anticipando parte del de la especie, valor

Compras y ventas en comision de los mismos frutos, plomos, etc.

Compra y venta de fincas.

Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.

Consignaciones y tránsitos.

Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reyno.

Se facilita dinero á réditos, sobre hipotecas ó retroventa de fincas.

### ESPAÑA Y CUBA.

Estos dos preciosos walses, compuestos por doña Carmen Madolell, y dedicados á S. A. el Principe de Asturias, se venden en esta redaccion al precio de 12 reales los dos.

### ALMONEDA.

En la casa número 12, contigua al horno del Cristo la hay desde las 12 de la mañana á las 6 de la tarde

ACADEMIA de Matemáticas puras y mixtas, dibujo lineal y topografía, bajo la dirección de don Rafael Manuel Aragon, regente en matemáticas, y don Alejandro del Castillo y Herrera, agrimensor aprobado por S. M. Callejas del Portillo, núm. 6, esquina á la plazuela de Séneca.

En la calle de San Hipólito, núm. 28, se vende un elegante cabriolé inglés con su guarnicion completa, un par de guarnicion á la inglesa, un birlocho de camino ó para domar y un piano que se vende ó se alquila. Todos estos efectos se darán con la mayor equidad.

VENTA. En los estancos de la Librería, Santa Ana y Cruz del Rastro en esta capital, se darán desde el dia 20 del actual, sellos de suscripcion por 3 meses al Correo autógrafo, periódico de Madrid, franco de porte, consistiendo en 21 rs. el precio de cada uno.

VENTA. En la fábrica de alfarería, carrera de la Fuensanta, casa almona de don Manuel Segundo Belmonte, se venden 50,000 caneles de excelente calidad y dimension á los precios corrientes.

MODISTA. Doña Encarnacion Recio, modista granadina, calle de la Espertería, núm. 13, hace toda clase de vestidos de seda con volantes y dos faldas á 20 reales su hechura y siendo lisos á 11 reales. Las batas y vestidos de indianas ó de otras telas inferiores, á 8 reales. Manteletas, abrigo y demas prendas de todas clases correspondientes á señoras se harán tambien segun los últimos figurines de Paris y con la mayor equidad.

Además de dichas ventajas pasará á las casas que se le indiquen á cortar á presencia de las señoras.

En los dias 30 y 31 del corriente mes habrá jubileo extraordinario de cuarenta horas en la parroquia de San Nicolás de la Villa, en sufragio del alma del muy ilustre señor don Ignacio Martinez de Argote y Mosquera, marqués que fué de Cabriñana y Villacaños.

En los mismos dias, y en la referida iglesia los señores sacerdotes que quieran aplicar la misa por el alma del difunto señor marqués, recibirán el estipendio de 8 rs.